

Cuba y coalición de desastres confirman fortalecer cooperación



Cuba y coalición de desastres confirman fortalecer cooperación

Nueva Delhi, 17 mar (RHC) El viceprimer ministro cubano Eduardo Martínez y el director general de la Coalición para una Infraestructura Resiliente a los Desastres (CDRI), Amit Prothi, coincidieron hoy en fortalecer la cooperación entre la isla y esa organización.

En un encuentro, ante Tania Margarita Cruz, viceministra primera de Salud, el embajador Juan Carlos Marsán entre otros integrantes de la delegación visitante y representantes de diversas instituciones locales, las partes resaltaron oportunidades para avanzar en la colaboración conjunta teniendo en cuenta el desarrollo de la nación caribeña en el sector, así como los programas y proyectos de CDRI.

Martínez confirmó el compromiso de Cuba para aportar a la coalición tecnología accesibles y escalables para sistemas de alerta temprana, gestión de riesgo adaptables con recursos dispuestos para transferir el conocimiento, en la recuperación y manejo de ecosistemas costeros.

De igual modo, manifestó la disposición a aportar modelos comunitarios probados y validados, como su sistema de Defensa Civil, reconocido por Naciones Unidas, que integra ciencia, gobierno, comunidades

en planes de evacuación y recuperación.

Al respecto, propuso la creación de una red de formación para replicar ese enfoque que mantiene la participación ciudadana como eje central.

El funcionario exhortó, como parte de la cooperación Sur-Sur en ciencia aplicada, el aporte de la capacidad técnica de Cuba para proyectos conjuntos en temas como la vigilancia epidemiológica, adaptación de cultivos, diseño de infraestructuras críticas, hospitales y escuelas con estándares antihuracanes.

«Pensamos que, como un resultado importante de esta cooperación, se debería crear un fondo de conocimiento, abierto sobre resiliencia con énfasis en la en soluciones globales y ancestrales», sugirió.

El viceprimer ministro cubano señaló la voluntad de la nación caribeña de colaborar con CDRI para fortalecer las redes de investigación regional, como es el caso del centro de pronóstico climático del Caribe, para utilizar recursos y datos.

También, en priorizar la justicia climática garantizando que las naciones más afectadas por desastres y menos responsables de la crisis accedan a tecnologías y financiamiento sin barreras.

Además refirió que, pese a las dificultades y limitaciones económicas, la ciencia de su país ha logrado avances notables en ese campo como un sistema de alerta temprana con el liderazgo del Instituto de Meteorología de Cuba.

De otra parte subrayó que la mayor de las Antillas ostenta un desarrollo metodológico e implementa estudios de peligro, vulnerabilidad y riesgo como herramientas para la toma de decisiones territoriales ante los embates de los eventos meteorológicos severos.

También abordó el impacto positivo del desarrollo de la biotecnología y la conformación de estrategias epidemiológicas validadas durante la pandemia de la Covid-19, que posibilitó la producción local de vacunas.

Significó los avances en la agricultura resiliente como la creación de variedades de cultivos resistentes por universidades y centros como el Instituto de investigación de viandas tropicales, que han creado variedades de cultivo. (Fuente:PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/378864-cuba-y-coalicion-de-desastres-confirman-fortalecer-cooperacion>



Radio Habana Cuba